

L'apôtre des voitures d'occasion en conférence

Le Franc-Montagnard Lucien Willemin, fervent défenseur de la préservation de l'environnement, partagera son message lors d'une conférence organisée par l'Université populaire jurassienne, le jeudi 15 février à Saignelégier. Il s'inspirera de son dernier livre, «Halte au gaspillage – Prenez soin de vous, achetez d'occasion!»

L'opuscule «Halte au gaspillage automobile – Prenez soin de vous, achetez d'occasion!», signé de Lucien Willemin, a été édité en 2023 aux Editions d'en bas. Depuis, le Taignon, installé à La Chaux-de-Fonds, partage les études exposées dans ce livre, à travers des conférences. Et il en donnera une, intitulée «Pourquoi garder sa vieille voiture polluée moins qu'acheter une neuve?», organisée par l'Université populaire jurassienne, le 15 février à l'Ecole secondaire de Saignelégier.

«Je démontrerai que pour le bien du climat et de l'environnement, il vaut mieux garder sa vieille voiture» explique l'auteur. «Dans l'emballage général actuel pour le tout électrique, participer à cette soirée offrira l'opportunité de faire une pause, pour reprendre nos esprits.»

Pas contre la voiture!

Lors de la soirée, Lucien Willemin se mettra dans la situation de quelqu'un qui veut changer son vieux véhicule pour un neuf. Il va l'inviter à se poser deux questions clés. «Que devient mon ancienne voiture et d'où vient ma nouvelle?» Pour répondre, il emmènera l'auditoire en voyage. «L'idée est ainsi de le convier à y voir plus clair. Cette expérience ouvrira de nouveaux horizons et permettra d'opérer un changement de regard.»



Lucien Willemin viendra expliquer pourquoi il vaut mieux acheter une voiture d'occasion qu'une neuve, le jeudi 15 février à Saignelégier.

photo Giovanni Sammali

Il prend la voiture comme point de départ, «car c'est l'objet le plus complexe de notre quotidien. Celui contenant le plus grand nombre de pièces pour exister, ce qui en fait le plus polluant à fabriquer. Avant même de démarrer pour la première fois, une voiture a déjà parcouru des centaines de milliers de kilomètres.»

Il n'apprécie pas «qu'on la diabolise» précise-t-il. «Je suis Franc-Montagnard, je sais donc à quel point dans une région comme la nôtre, la voiture peut être nécessaire.» Ce qu'il veut, c'est surtout défendre l'urgence de chérir la vie, «et donc de prendre soin d'elle!»

Et selon lui, «en prenant soin d'un véhicule, comme de tout autre objet, nous prenons soin de la vie, de nos vies». Alors, il encourage les gens à garder leur ancienne voiture un maximum de temps et à acheter d'occasion.

Il voit bien que «la politique nous invite à changer régulièrement

de véhicule, en particulier pour des modèles électriques». Il constate que «cette tendance augmente et s'accélère au nom de la protection de l'environnement». Toutefois, à ses yeux, cette dynamique est pour le moins paradoxale. «Ainsi, pour diminuer la consommation d'énergie, il faut que nous augmentions la consommation de véhicules, avec comme résultat, le gaspillage des voitures! Pourtant, le gaspillage est connu pour n'être bon ni pour le climat, ni pour l'environnement, ni pour la biodiversité!»

Tenir compte de la production

Et qu'avance-t-il à ceux qui ne cessent de dire que les vieilles voitures polluent davantage que les neuves? «Si on ne regarde que ce qui sort du pot d'échappement, c'est juste. Toutefois, c'est une vision courte, qui ne tient pas compte de l'impact environnemental

qu'implique la fabrication d'une voiture. Or, la production endommage l'environnement et de fil en aiguille, nos vies à toutes et tous.» Et selon lui, «c'est parce que la réalisation d'une auto affecte la vie, qu'il s'agit de la considérer comme précieuse et ne pas la changer à la légère!»

Garagistes en souffrance

Lucien Willemin informe que «les statistiques officielles annoncent 4,7 millions de voitures de tourisme en Suisse. Sauf que ce chiffre oublie les voitures non immatriculées.»

Ensuite, il met en lumière «que les garagistes souffrent de cette situation de gaspillage automobile. «Ils se retrouvent malgré eux, financiers des grands constructeurs automobiles. Comment? En devant entretenir leur parc d'automobiles nouvelles devant leur garage, et en les voyant perdre de leur valeur chaque jour. Il est important de se rendre compte également de ça!» Il tient beaucoup aux garagistes, et pour cause. «Ce sont des réparateurs, et réparer, c'est prendre soin de la vie.»

Ce ne sera là que l'un des points qu'abordera Lucien Willemin jeudi prochain. Il évoquera en outre un autre chapitre: «L'exportation de nos anciennes voitures, un recyclage qui n'est pas propre du tout». Vous voulez en savoir plus? Rejoignez la soirée à 19h30 à la salle de musique de l'Ecole secondaire de Saignelégier. Entrée libre. Le livre «Halte au gaspillage automobile – Prenez soin de vous, achetez d'occasion!» est en vente dans toutes les bonnes librairies, notamment à La Vouivre à Saignelégier.

Silvia Freda

ANNONCES

Sandra JAMES (Québec)

CONFERENCE « Ces émotions qui nous rendent malades, comment s'en libérer et libérer nos enfants » (sans inscription – 15 chf)
29.02 & 06.03 – 20h-22h – Balance Les Breuleux

Séminaire « Apprendre à libérer nos enfants de leurs souffrances » : 16.03.24 – Les Breuleux

Constellations familiales : 2,3,9,10,23,24 mars 24

Infos et inscriptions : laspiraledelorme@hotmail.ch

AVIS MORTUAIRE

Le conseil de la commune ecclésiastique du Noirmont a le pénible devoir de faire part du décès de

Louise Willemin-Berberat

maman d'Eliane Gogniat, membre du conseil

Nous présentons à Eliane ainsi qu'à toute sa famille nos sincères condoléances.

«Le souvenir, c'est la présence invisible.» Victor Hugo